

Ecole élémentaire Léonard de Vinci SAINT-EVARZEC
Compte-rendu du conseil d'école du 13/06/2023.

A l'ordre du jour :

- Sorties et projets de l'année : bilan
- Prévisions d'effectifs et de répartitions
- Travaux et achats
- Labellisation E3D (Établissements en Démarche de Développement Durable)
- Liens avec la maison de l'enfance
- Questions diverses

1 - Sorties et projets divers menés dans les classes.

•**Hip-hop** : chaque classe a pu bénéficier de 10 séances de danse avec Ali et Sandy, deux professeurs de la Hip-Hop New School. Le spectacle présenté à l'Archipel a été l'aboutissement de ce travail. Le retour des spectateurs a été très positif. Un film a été tourné. A la condition des accords de diffusion d'image de la part des parents d'élèves, le film sera disponible pour les familles.

•**Savoir rouler** : Les élèves de CM2 ont suivi un cycle vélo sur les heures de sport depuis le mois d'avril avec Christophe Donnard, Morgane Le Bail (leurs enseignants) et Damien Gonzales, éducateur sportif de la commune de St-Evarzec. L'objectif : atteindre le pallier 2 du "savoir rouler". Des ateliers de maniabilité du vélo, de reconnaissance des panneaux de circulation ont été mis en place sur la cour de l'école. Puis à Mousterland, les enfants se sont entraînés à rouler en groupe.

Vendredi 26 mai, la classe a participé à une rencontre avec les CM2 de Pleuven et les CM2 de Gouesnac'h sur le site de chapelle de Kerbader : 12 km à l'aller et 13 km au retour (un petit détour pour aller voir la mer). Sur place, ils ont participé à des ateliers proposés par les conseillers pédagogiques, par la responsable de l'USEP (Union Sportive du Sport du Premier degré) et par le responsable de Label à faire.

•**Ecole et cinéma** : les 3 niveaux de cycle 2 ont pu avoir leur 3^e séance le 25 mai.

•**Eaux et rivières** : La classe de CE1 a suivi trois séances avec Anouk, animatrice de l'association Eaux et Rivières de Bretagne sur les thèmes du cycle de l'eau et de la biodiversité (une séance a dû être annulée). La classe a également participé à la Foire à l'Eau à Plomelin. Au programme : un grand jeu et des ateliers pour que les élèves approfondissent leurs connaissances sur la faune et la flore des rivières.

•**Liaison avec le collège** : lundi 12 juin, les élèves de CM2 ont passé la journée au collège Kervihan. Ils ont visité l'établissement, fait un rallye maths avec une classe de 6^e, réalisé un jeu en allemand, mangé au self, puis sont retournés en salle de maths pour échanger avec un professeur : sortie rassurante pour les enfants, et retrouvailles avec les anciens élèves de l'école. Conseil école/collège prévu le lundi 3 juillet.

•**Semaine paralympique** : lundi 3 avril, les élèves de Pleuven sont venus présenter de la danse et du basket. En échange les élèves de CE 2 et de CM1 ont présenté les danses travaillées en hip hop. Puis des athlètes en handisport ont fait pratiquer des sports paralympiques. Les enfants ont pu échanger avec un athlète paralympique et ont eu des informations sur les valeurs olympiques.

A venir dans les prochains jours :

• Le lundi 19 juin, l'infirmière scolaire (également infirmière du collège Kervihan) sera présente à l'école pour proposer des séances sur le thème du corps et de la notion d'intimité pour les CM1, la puberté pour les CM2 (dans le cadre de l'éducation à la sexualité), sur le thème de l'hygiène en CE1 et le sommeil et les écrans en CE2.

• Le vendredi 23 juin, c'est la journée olympique : des classes de l'école devraient participer dans l'après-midi à des ateliers sportifs préparés avec l'aide de Damien Gonzalès à Mousterland. A noter qu'en soirée, les familles pourront investir le lieu pour découvrir à leur tour des animations sur le thème de l'olympisme.

• le 27 juin, M. Briant, gendarme de Fouesnant, sera présent à l'école pour faire passer le permis Internet aux élèves de CM2 et le permis piéton aux élèves de CE2. Dans les deux classes, ces deux notions auront été travaillées en amont.

2 - Prévisions d'effectifs et répartitions :

141 élèves sont actuellement inscrits pour la rentrée. Nous accueillerons une nouvelle enseignante l'année prochaine car Philippe Augereau fait valoir ses droits à la retraite : il s'agira de Caroline Quiel.

24 CP ; 32 CE1 ; 25 CE2 ; 26 CM1 et 34 CM2. Répartition choisie par l'équipe enseignante :

CP/CE1 : 14 + 7 → Rozenn Grall

CE1 : 25 → Sylvie Flamand

CE2 : 25 → Christelle Tymen

CP/CM1 : 10 + 10 → Sandrine Daoulas

CM1/CM2 : 16 + 7 → Caroline Quiel

CM2 : 27 → Morgane Le Bail

Si possible, on essaiera de réunir sur des projets ou quelques séances les enfants par niveaux : l'ensemble des CP, l'ensemble des CE1, l'ensemble des CM1 et l'ensemble des CM2.

Mme Daoulas connaît maintenant le double niveau un peu particulier qu'est le CP/CM1 et sera plus facile à gérer, pédagogiquement parlant qu'un CE1/CM1.

Il faudra encore probablement compter sur la présence d'enfants du voyage entre les mois d'octobre et de mars.

3 - Travaux et achats.

→ Dans le cadre du réaménagement de la cour de récréation : la table hexagonale a été installée dans le patio ; les dalles pour positionner les tables cabanes ont été coulées et la pelouse semée. La livraison des tables cabanes a malheureusement du retard.

Des prises d'escalades doivent être commandées pour être positionnées sur le mur du fond de la cour (avec une hauteur maximale de 50 cm du sol).

Les carrés potagers ont été installés sur un espace herbeux de la cour : de beaux radis ont déjà été récoltés par nos jardiniers de CP.

→ L'école aurait besoin de bacs récupérateurs d'eau : demande formulée par les élèves de CP et de CP/CM1. Les carrés potagers pourraient ainsi être arrosés ainsi que les arbres fruitiers qui semblent souffrir de la sécheresse.

→ Le câblage Ethernet des classes de CE2, CM1 et CP/CM1 a été refait et cela fonctionne très bien. Les prises et le câblage a également été changé en CM2 : par contre, là, cela ne fonctionne pas. Pour les activités nécessitant Internet, il faut utiliser le Wifi qui fonctionne de manière intermittente : il faudrait peut-être vérifier la box. Damien Brenot de la CCPF passera jeudi 15 juin pour vérifier cela.

→ Une commande de tables individuelles réglables a été lancée : une nouvelle classe pourra être équipée

→ Des travaux de peintures vont être effectués cet été : la classe de CP de Rozenn Grall, celle de CE2 de Christelle Tymen et la future classe de CM1/CM2 de Caroline Quiel.

→ Une demande de remplacement de deux disques durs très lents (classes de CE2 et CM1) par des SSD avait été faite auprès de la mairie, ainsi que le remplacement d'un ordinateur portable. Il faudra voir si ces travaux sont possibles pendant l'été.

4- Labellisation E3D

La labellisation « E3D » (École ou Établissement en Démarche globale de Développement Durable) a été développée par le ministère chargé de l'éducation nationale pour reconnaître et encourager les écoles et établissements scolaires qui s'engagent dans une démarche globale de développement durable.

Il s'agit d'établir une continuité entre les enseignements, les actions et projets pédagogiques, la vie scolaire, la gestion et la maintenance de la structure scolaire (consommation d'eau et d'énergie, collecte des déchets, lutte contre le gaspillage alimentaire...), tout en s'ouvrant sur l'extérieur, notamment sur le territoire et ses acteurs, par le partenariat.

Pour rappel, un des grands axes développés dans le projet d'école est « placer le développement durable au cœur des apprentissages et de la vie des élèves ». Pour cela, différentes actions ont été mises en place : carrés potagers, composteurs, incitation aux déplacements « doux » avec le cycle vélo, découverte de la biodiversité (nichoirs, travail avec Eau et Rivières) ...

D'autres actions sont en projet : travail autour de l'alimentation et la réduction du gaspillage alimentaire, travail sur le tri des déchets (et la réduction des déchets) ...

Le dossier de labellisation a été rempli début mai.

5- Liens avec le périscolaire

Dans le cadre du PEDT (Plan Educatif de Territoire), l'école et la maison de l'enfance essaient de créer du lien, des passerelles pour donner une cohésion aux activités des enfants.

Cette année, cela a été le cas avec les activités autour du « savoir rouler à vélo », avec les interventions de Damien Gonzales. On espère pouvoir reconduire l'année prochaine.

De septembre à décembre, un groupe d'enfants du centre de loisir bénéficiera d'interventions d'un chorégraphe (Sergio Argiolas) sur le thème des différences et du respect des différences. L'école souhaiterait s'associer à ce projet et proposer en parallèle des séances de danse pour un niveau : une présentation commune pourrait avoir lieu en décembre. Ce serait aussi l'occasion de travailler de manière plus transversale ce thème dans d'autres classes (lectures, arts visuels ...)

Un règlement commun avec le service périscolaire sur l'utilisation de la cour devrait être mis au point.

6 - Questions diverses

- Damien Gonzales, animateur à la maison de l'enfance, dispose d'un brevet d'éducateur sportif (BPJEPS). Peut-être pourrait-il intervenir auprès de classes pour aider, sur des projets définis, à mettre en place des séances : il pourrait apporter ses connaissances techniques et aider à l'installation matérielle.

- Les enfants demandent à réutiliser les fontaines à eau, le COVID semblant derrière nous.